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受突发疫情
的影响，从10月6

日开始，申花队在
海口下榻的酒店
施行封控管理，训
练和比赛也再次
进入了“闭环”状
态。“两年前冬训
的时候我们就住
在这个酒店，当时
我带了泳裤，后来
因为疫情，基本没
有下过水。”

让申花队员
多少有些无奈的
是，这次球队从大
连来到海口，他想
要游泳的想法还
是没能实现：“这
次又带了，不过为
了防控，我连住在
同一家酒店的另
外一支球队的原
队友都没见，更别
说去游泳了。”
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申花放假不放松，球队提出新目标

金贵：保级只是及格线
“主场”或
迁往广东

本报记者 丁梦婕

本次随队返回上海的球员有15人
左右，包括巴索戈、博拉尼奥斯两名外
援。另一部分球员自行出发，各自从
海口前往不同的目的地休假。此外，
有伤在身的球员已于日前从大连回到

上海，近期均在队医的帮助
下进行康复理疗。

其中，曹赟定在9月 20
日与梅州客家的比赛中拉伤
大腿肌肉，伤势超过二级，目
前经过三周的恢复期，伤情
有所好转。不过根据当初的
诊断，他可能还需要一两周
才能康复，能否赶上间歇期
后的首场比赛尚有待观察。

10月 11日至23日，中超

联赛暂停举行，原定于在此期间进行的
场次将整体延期。其中，申花客场挑战
长春亚泰、山东泰山以及主场对阵成都
蓉城的三场比赛均无法如期开打。加
上之前与广州城、沧州雄狮的比赛因故
延期，申花还剩14轮比赛未踢。

从目前情况来看，中超联赛最快
将于10月25日重启，届时的赛程将被
调整，即先完成第19轮、第20轮的补
赛，从第23轮开始的场次整体顺延。
据了解，本赛季中超联赛目前仍计划
于年内完赛，这也就意味着，余下14轮
联赛需要在10月下旬到12月31日之间
打完。在继续恢复主客场制的前提
下，各支球队未来可能面临更多一周
双赛或多赛的赛程。

目前，联赛重启的具体时间及调整
后的赛程全部待定。对于申花来说，受

多重因素影响，下一阶段的主场所在地
也存在变数。球队为此将做两手准备，
一旦需要另寻主场，广东省内城市有可
能成为首选。同时，球队部分行李未被
运回上海，被暂时存放在大连。

尽管一切未定，但申花的备战还
是按照原计划进行。全员将于14日收
假，在康桥基地重新集结。按照赛程
调整的初步方案，申花间歇期后需要
先完成第 19 轮的补赛，对手是广州
城。这场比赛有可能被安排在25日进
行，比赛地点暂时不变，仍是申花的主
场大连金州体育场。因此，申花的下
一个行程定在23日，球队届时可能从
上海再次出发赶往大连。

在过去20场比赛中，申花共抢下
40个积分，暂列积分榜第三。对于之
后的联赛，吴金贵表态球队不会调整

赛季初制定的目标：“实际上，我们这
赛季的目标是分几步设定的，第一步
就是完成保级。赛季初我们对能否保
级也非常担心，现在保级任务基本完
成，后面我们一定会打好每一场比赛，
争取更好的名次。”

据了解，申花在赛季前提出的目
标中，保级只是“及格线”，其次是前十
名、前六名，最后是前四名。在联赛还
有14轮的情况下，目前的中超积分榜
排名无法证明太多，换言之，申花的第
三席位并不稳固。朱建荣表示：“我们
现在不会有太多的想法，首先，不会想
着既然保级了，就可以开始摆烂了；其
次，没必要非要争个前三或前四，我们
只是想着把眼前的比赛打好。接下去
还有十几场比赛，我们要尽全力，尽可
能争取一个最好的成绩。”

回上海休整，周五再集结

考虑到队员的身心都需要调整，申
花教练组这次给了四天，确切地说是三
天半的假期，球队将在14日下午开始
恢复训练。“我们一再跟队员强调，这个
假期当中，身体健康和安全是第一位
的，因为一旦出了问题，影响到的不光
是你自己，可能还有队友和整个球队。”

按照申花管理层的说法，参考最近
各地的疫情和防控情况，球队特意制定
了“不去人多和密闭的空间”以及“尽量
避免跟家人以外的人聚集”等规定，确
保每个人都能及时安全地归队。“这也
是每个人对自己、对申花这支球队最大
的责任。”

当申花与深圳队那场比赛的比分
最终定格在0比0的时候，不少人的心
里，都生出了一个问号：为什么出现在
海口五源河体育场的这支申花队，跟之
前连着赢了三场的那支申花，像是两支
不同的球队？“天气是一方面，大连和
海口有一定的温差，但更重要的还是
湿度带来的体感上的影响。”复盘上周

日的申深之战时，申花一位人士坦言，
虽然相比更适应这个季节南方天气的
深圳队，此前一直驻扎在大连的申花
队受到的影响更大一些，但这并不是
没能完全发挥出水平的主要原因：“连
续高强度的比赛，而且因为伤病，我们
可以调整的余地并不大，到最后连钱
杰给都有点跑不动了，大家真的已经
尽力了。”

按照计划，中超联赛下一阶段比
赛将于10月25日重燃战火，不出意外
的话，全部34轮联赛仍将在今年年底
之前全部完成，这也就意味着，接下来
的两个多月时间里，所有球队都将面
临着一周双赛甚至三赛的考验，而且
期间还要进行至少一场足协杯的比
赛。“从这个角度来讲，接下来这两周
的体能调整和储备，对于能否打好后
面的中超联赛至关重要，这也是我们
这段时间训练的重点，希望队员不但
能够给自己的身体充好电，同时也在
心理方面做好准备，毕竟越是到了联

赛最后阶段，竞争就会越激烈，每个人
都必须从身心两个方面做好最充分的
准备。”

对申花而言，这个间歇期要跟时间
赛跑的，还有那些正在恢复中的伤病
号。除了曹赟定之外，吴曦因伤没有在
与深圳队的比赛中出场，替补上场的朱
建荣和刘若钒也没有完全恢复，能否在
下一阶段联赛开始前“满血复活”，很大
程度上将决定着申花队能否在现有的
基础上“再进一步”。

假期制定多条规范，防止非必要减员

“我看到看台上很多球迷都穿上
羽绒服了。”中超联赛第20轮，身在海
口的申花队员，同样也一直关注着在
大连的比赛，“冬天在那里踢比赛的
话，太难了。”8日晚上，也就是与深圳
队比赛的前一天晚上，广州城与沧州
雄狮队在申花队训练的观澜湖足球基
地进行的比赛，并引发了申花教练组
的关注，因为按照赛程，这两支球队将
是申花队下一阶段联赛重启之后就要
碰到的两个对手。“到目前为止，我们
还是按照原定计划在做准备，在康桥
基地训练一段时间之后前往大连，备
战与广州城队的比赛。”

考虑到接下来的实际情况，不排除
申花队更换下一阶段联赛主场所在地
的可能性，综合天气以及出行等各方面
的因素，广东省内具备承办中超比赛的
场馆，自然成为了首选。按照知情人士
的说法，广州附近的几个球场，都有成
为申花队未来主场的可能，而概率最大
的则是佛山世纪莲体育场。

有意思的是，上一场比赛坐镇海
口“主场”与申花队比赛的深圳队，下
一轮的“主场”，很有可能会改为佛山
南海体育场。从第二阶段中超联赛开
始前，深足方面就一直积极申请移师
佛山南海体育场进行本赛季余下主场
比赛，且已经获得了相关部门的通
过。至于有意更换主场的申花队，因
为要落实包括比赛场地和电视转播要
求等诸多细节问题，而这都需要一定
的时间来完成，在一切尚未有定论之
前，球队仍将按照原定计划，为下一阶
段中超联赛进行备战。

10 月 10 日下
午，申花一行经过
两个半小时的航
程，从海口顺利飞
抵上海。球队将放
假四天进行休整，
计划于14日重新集
结，展开下一阶段
的备战。

赛事延期

长春亚泰 VS 上海申花

第23轮

山东泰山 VS 上海申花

第24轮

长春体育中心体育场

济南奥体中心体育场

成都蓉城 VS 上海申花

第25轮

海口观澜湖基地体育场

补赛日期将由中国足协
另行通知

？


